
長野県看護連盟　看護管理者・教育者研修アンケート結果

日　時： 2023年12月16日（土）13:00～15:00

テーマ： 看護管理者・看護教育者に望むこと

講　師： NPO法人看護職キャリアサポートフリージア・ナースの会　会長　大島敏子

場　所： 長野県看護連盟会館　研修室３

出席者：　　　アンケート回収率：yy.y％（yy名）69名　（一般：53名　　役員他：16名）　　　　アンケート回収率　57％

１．資格 ２．年齢

保健師 3 20代

助産師 3 30代 2

看護師 35 40代 7

50代 24

60代 6

３．所属施設 4.会員歴

病院 34 協会連盟 38

訪問看護 1 協会のみ 1

施設福祉 1 非会員

自宅 3

５．参加動機 6.満足度

講師魅力 17 不満 1

テーマ興味 19 やや不満

年間研修 3 普通 1

上司の勧め 10 やや満足 4

その他 2 満足 33

７．満足の理由　（複数回答）

理解できた 29

講師が魅力 19

内容が適切 8

時間が適切

その他 1
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８．研修の感想

・管理職として政治や施設基準等、看護業務以外の知識を持つことの重要性を知ることができました。

・改めて自分のやるべき管理について考える事が出来た。

・アンケートの所属にその他を入れて頂きたい。

・とても分かりやすく楽しい講義でした。

・管理者として知識が習得できた。明日からも頑張ろうという活力になった

・学ことが多い研修で、もっと聞きたかったです。

・もっと私自身勉強が必要だと思いましたし、より良い職場とは何なのか考えていきたいなと思いました。

職員ファーストと同時によりより良い看護職場を考えていきたい。

・大変聞きやすく、理解できる言葉で楽しく（楽しくは失礼でしょうか？）、もう少しお聞きしたかった!と

思えました。

・連盟の活動の近況がよく理解できた。

・もっと、もっと聞きたかった。とても楽しかったです。

・医療政策に関わる情報をキャッチし、今の職場環境でどんな影響があるか、つなげて考えていくようにし

ないといけないと、講義の冒頭から思いました。勤務表を作ることも政治の末端の活動であると言うことも

納得しました。現場の看護の日々を支える看護師が、健康でやりがいをもって働き続けられる環境作りに

は、法律や制度が必要。パパ育休、時間短縮勤務等子育てする世代を守る制度が増え、制度利用者が複数病

棟にとっては、夜勤ができるスタッフが限られて72時間越えることもある。（現場の声でした。）

・今年副師長となり、初めて大島先生のご講演に参加させていただきました。政策が現場にどれほど影響し

ているのか実感し、もっと政策や連盟の活動に目を向けて勉強して行く必要があると感じました。職場がヘ

ルシーワークプレイスとなるよう自分の意識改革から始めていきたいと思います。ありがとうございまし

た。

・大島先生の頭の中は、どうなっているのか見たいくらいに、流れるような講義でした。資料の順に沿っ

てっはないので、ついていくのが大変でした。

・遅刻して申し訳ありませんでした。大島先生のようなバイタリティに溢れる方は憧れです。知識もあって

やる気も漲っていて。素敵です。

・看護連盟の活動の広報の仕方、

管理に役立つ情報を得られありがとうございました。

・働き方が多様となる中で、職場の理解や協力をどう得て行くのか悩ましいところです

・楽しく知識を得られた、ためになりました。

・看護教育の視点のアドバイスを頂きと思います。職場内で師長達と共有していきたいた思います。

・大島先生のお話は、いつも勇気が出ます。プラチナナースの話、頑張ろうと思えました。ありがとうござ

いました。

・まだ、管理職になり間もない中、色々管理について学ぶことができました。

今回学べたことを活かしていきたいと思います。

・元気になる内容でした。参考にして頑張ろうと思いました。

・今後の管理に役立つ内容だった



９．連盟への要望

10．まとめ

パワー溢れる大島先生の講義を聞いて、2時間という時間を短く感じた。

課題の多い看護現場ですが、ヘルシーワークプレイスをめざして、健康で安全な職場作り、職員ファー

ストといえる組織を作っていきたい。

・オンライン開催も再検討していただきたいです。

・多くの会員が参加できる様にZoom等で研修を企画して欲しい。

・年々看護師の採用希望者が減り、退職者が一定数いるため、残された看護師の負担が大きい。引き続き看

護師の働き方改革、処遇改善のために尽力して頂きたい。

・連盟費の口座振替と誰もが入会したくなる入会者へのインセンティブ【子供入学祝いには、500円図書

券・結婚祝い金・10年入会で10000円のクオカード・20年入会で30000円の旅行券など】。

私も無知ですので、禁止されているのなら仕方がないですが何とか会員数を増やさないことには、数の力・

国政には歯が立ちません。

・看護職への処遇改善が、本当に看護職全員に届くようにお願いします。協力します。

・いただいた連盟の冊子、選挙活動の理解しやすいです。

・職場を超えた情報交換が出来る場を作って欲しいです。

・全く要望とかでは無いのですが………

今日、会場に入り昼食後（途中の方も）のためか、閉め切った中でこもった臭いが気になりました。換気と

かはしないのかなぁ～?と。

・医療は政治であることを看護職がわかるように伝え続けて下さい。

・課題に対する取り組みのイメージを持つ事ができた。国の政策に興味を持ち、理解し、賢く対応できるよ

うにしたいと思った。


